

豊小だより



平成25年 5月31日
6月号 (No.474)
練馬区立豊玉小学校
校長 並木満行

自分を励ます言葉をもつ

副校長 小池智彦

5月10日、11日の学校公開には大勢の皆様にご参観いただき、ありがとうございました。二日間で延べ895名の方がいらっしゃいました。また、102通の学校公開・セーフティ教室アンケートをいただきました。たくさんの称賛・応援・励ましの言葉を拝見し、今年度の教育活動にご理解をいただけた喜びと、また、今後もより一層教育活動を充実させていこうという意欲が湧いてきました。「言葉は力」です。(2面をご覧ください。)

おそらく今年度の流行語大賞の候補に挙がるであろう、某予備校講師の決め台詞「今でしょ!」。大人から子供まで、さまざまな場面で聞かれます。テレビの影響力の大きさを感じさせられます。かつて流行した「そんなの関係ねえ!」などと比べると、「今でしょ!」は何か、肯定的で、前向きな力強さを感じます。宿題をなかなかしない子供に「早くやりなさい。」という代わりに、「いつやるの?」と問いかければ、「今でしょ!」と答えてくれそうな感じもします。

今の子供たちの抱える課題の一つに「自尊感情自己肯定感を高める」ということがあります。

「自分に自信がもてない」、「自分を好きになれない」「自分にはよいところがないと思う」子供が増えているというのです。豊玉小学校の子供たちにもその傾向がやや見受けられます。自尊感情や自己肯定感を高めることは、子供の自信、やる気、確かな自我を育てるために重要なのだそうです。そのための手立ての一つとして、「自分を励ます言葉をもつ」ということが有効だと思います。

算数の時間のこんなエピソードを聞いたことがあります。計算ドリルに気が向かない子が自分に向かって「ドリルいつやるの?」「今でしょ!」と自問自答したら、猛然とやり始めたというのです。流行にあやかっ、こんなところから子供の前向きな心を育てていきたいものです。

最後に、自分を励ます詩を一つ。

おまじない みみず みつお
こわいとき となえる/ おまじないがある
じぶんむかって/ とういうんだ
「おい、ぼくよ ぼくがいるからだいじょうぶ
ぼくがいるから だいじょうぶ」
するとぼくがふたりいるみたいで/げんきになる
(工藤直子 「のはらうた」より)

6月行事予定

- 3日(月)全校朝会 区学力調査(6)
移動教室前日健診
- 4日(火)岩井移動教室開始(6) 個別指導日
- 6日(木)給食試食会(1年保護者)
- 7日(金)移動教室終了
- 8日(土)水曜時間割 ミニコンサート(2,4,5)
第1回登校班情報交換会
- 10日(月)全校朝会 クラブ活動 安全指導
カラーテスター配布(2~6)
- 12日(火)特別時程 プール前健診 授業研究日
- 13日(水)特別時程 4時間授業
- 14日(木)児童集会 豊玉中体験入学(6)
教育実習終了

- 17日(月)全校朝会 プール開き クラブ活動
- 18日(火)練馬区一斉防災訓練(引き渡し訓練)
- 19日(水)特別時程 4時間授業
- 20日(木)登校指導 口腔衛生指導(1)
授業研究日
- 21日(金)音楽朝会
- 24日(月)全校朝会 クラブ活動
- 25日(火)特別時程 個別指導日
- 26日(水)午前授業 校内研究会
- 27日(木)社会科見学(4) 保護者会(1)

5月の活動から



ふれあい環境学習(4年)



セーフティ教室



自転車乗り方教室(3年)



音楽集会



体育的活動(長縄)



体育的活動(長縄)

学校公開・セーフティ教室アンケートから

- ・はじめての参観。幼稚園からちゃんと学校生活になじめているか心配でしたが、授業を楽しく受けている姿を見ることができ、よかったです。休み時間、高学年のお兄さんたちが優しく一緒に遊んでくれている姿を見て、嬉しく思いました。(1年)
- ・2時間目の国語は作文をみんなの前で発表する形でまだ人前で話すことに慣れていない子供たちの緊張がこちらにも伝わってきて「がんばれ!!」と心の中でつい応援してしまいました。大人の大勢いるところで頑張った子供たちに拍手を送りたいです。(2年)
- ・今回の学校公開で強く感じたのは、子供たちの発表や先生への言葉遣いが大人っぽくなったことです。1年生のときは、まだ敬語もきちんと使えず、あのねー、と言い出す子供もいましたが、今は皆きちんと受け答えができるようになってきたと感じました。(3年)
- ・体育のソフトバレーボールの時間は、お互いの失敗を責めたりせず、「〇〇さん頑張って!」「ドンマイ!」などの声が自然に出ていて、とても雰囲気良かったです。(4年)
- ・算数の少人数授業を拝見しました。人数が通常より少ないので、子供も先生に問いかけやすい、雰囲気なのが分かります。高学年になり内容が難しくなるのでとてもよいことだと思います。先生方も質問しやすい雰囲気を作っている様子もうかがえました。ありがとうございます。(5年)
- ・6年生の金管バンドの練習を拝見しましたが、春休み中からの練習の成果か、皆かなりそろっており、「聖者の行進」については既に仕上がっているかのようなできばえでした。様々な楽器を小学生のうちから奏でる機会をいただき、皆で一つの目標に向かって努力している子供たちの様子はとてもほほえましく、影ながら応援したいと思わせるものでした。(6年)
- ・セーフティ教室では、練馬区と地域の方々の防犯活動により、支えられ、子供たちが安全に安心して暮らすことのできる仕組みが整えられ、実行されていることがよく分かりました。(1年)

新体力テスト・プール開き

行事委員会 高橋 新

先日、全学年で一斉体力テストを行いました。最近の子供たちは外遊びが減り、体力が低下傾向にあるといわれています。本校では、朝学習の時間に、長なわとび・持久走・短なわとびに取り組みます。子どもたちが外で遊ぶ機会を増やせるようにしていきたいです。また今回の結果を振り返り、子どもたちといっしょに健康と体力の向上について考えていきたいと思ひます。

体力テストでは、6年生・5年生の子供たちが低学年に一生懸命やり方を教えてあげる姿も見られ、子どもたち同士で協力して、測定を行うことができました。

6月17日(月)からは、子供たちが楽しみにしている水泳の授業が始まります。水泳は自分の力の伸びが実感しやすく、泳げるようになることは子どもたちの自信につながります。水の中で浮いたり泳いだりする楽しさと水泳の授業に目標をもたせ「今年はこれだけ伸びた！」という充実感が味わえるように指導していきたいと思ひます。

また、事故のないようにボランティアさんとも協力しながら、細心の注意を払って水泳指導を行っていきます。ご家庭でも、お子様の体調管理に十分ご配慮ください。よろしくお願ひいたします。

セーフティ教室

5月11日(土)、学校公開二日目にセーフティ教室を開催いたしました。今回は不審者対応の避難訓練をした後、ビデオ教材を使って不審者被害に遭わないための学習をし、地域班ごとの集団下校をしました。不審者が出やすい危険な場所は「入りやすく、見えにくい場所」であるということをおさえました。児童の下校後、区役所安全安心課、保護司を交えて協議会を行い、地域の安全づくりについて理解を深めました。

ご参加いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

交通安全教室

15日(水)には、2年生、4年生が交通安全に関する学習(ビデオと講話)、3年生は校庭で、自転車乗り方教室を行いました。一本橋走行やスラローム走行、信号機、歩行者用道路の通り方などを実際に自転車に乗って練習しました。3年生には全員、自転車の免許証が交付されました。

3年生のご家庭には、自転車をお貸しいただき、ありがとうございました。当初は9台ほどだったのですが、配信メールで呼びかけたところ、最終的には18台が集まりました。保護者の皆様のご協力に感謝いたします。

スクールカウンセラーだより

中島隆太郎

新年度が始まって2ヵ月が経ち、「慣れ」という、環境へ溶け込んでいく力が発揮される時期にさしかかりました。子どもや周囲の大人が持つ力から信じ、その発揮をまず第一に考えて活動しております。

週に1回、木曜日に本校に赴き、子ども達や保護者様とのかかわりを始め、教職員との「繋がり」を通して、いかに学校が子どもを「抱えていく」かを模索しています。保護者様の相談もお受けいたしますので、学校にお問い合わせください。

学年の様子から

1年生

入学してから二か月が過ぎました。朝の支度も給食の準備も上手にできるようになりました。6年生の力を借りていた掃除も、自分たちでやっています。休み時間になると元気に校庭に遊びに行く姿は、もう立派な豊玉小学校の一員です。

ひらがなを上手に書くのが難しくて悪戦苦闘していますが、何度もやり直す頑張り屋の一面ももっている一年生。育てているアサガオのように、これからますます大きく成長していくことでしょう。

プールを今から楽しみにしています。

校内研究

心を耕そう

研究推進委員会 沼田 侑子

「心豊かな子の育成～心を耕す
道徳の時間の工夫～」をテーマに
今年度も引き続いて研究を進めて
まいります。

道徳の時間を中心に、他者との
かかわりの中で、自分と異なる立
場や考えを認め、受け入れて尊重
し、相手の立場に立って考えるこ
とのできる柔軟な心を育むことが
できるように、取り組みを工夫し
ていきたいと考えています。

5月は4年生で研究授業に取り
組みました。主題名は信頼のきず
な、資料名は「絵はがきと切手」
でした。子供たちは、登場人物の
心の変化を理解し、本当の友情に
ついて、じっくりと考えていまし
た。

<授業の様子>



学校掲示板

【第1回ミニコンサート】

6月8日(土) 2・3校時
発表学年 2年・4年・5年
場所 体育館

御参観をお待ちしております。

【練馬区一斉防災訓練】

5月29日付けでお手紙を配布
いたしました。ご協力をお願いい
たします。

日時 6月18日(火)

14:30～15:25

14:30 から学級で防災に関する
指導を行います。その後、下校準
備をし、学童クラブととよたま広
場に行く児童は、先にそれぞれの
場所へ移動します。

15時00分に練馬区防災無線放
送で一斉訓練開始を知らせます。

避難行動の後、15時05分ごろ
から教室で引き渡し訓練を始めま
す。引き渡しは15時25分まで
行います。その後、残った児童は
校庭で登校班別に並びかえ、担当
の教員と集団下校をします。

【心のふれあい相談室】

6月の開室日は以下の通りです。
開室日 4(火) 7(金) 11(火)
14(金) 18(火) 21(金)
25(火) 26(水)
時間 9:30～16:30

【図書館情報】

図書室の整備が進み、大変利用
しやすい環境が整ってきました。
新しい図書の購入の計画も進んで
います。日常的な読書習慣につな
がるよう、朝学習の時間も含めて
年間を通じて指導します。

図書館管理員勤務日

5(水) 6(木) 7(金) 10(月)
12(水) 17(月) 18(火) 21(金)
25(火) 27(木)

【図書館ボランティア募集】

図書室環境の充実を目指して今
年度もボランティアを募集いたし
ます。主な活動は図書の整理、修
理、図書室の飾り付けです。図書
館管理員の岩崎さんと一緒に活動
していただきます。後日、募集の
お知らせを配布いたしますのでご
参加をお待ちしております。

【給食試食会】

6月6日(木)、1年生の保護者
を対象に開催します。(すでに申し
込みは終了しています。)学校給食
の運営や栄養管理のついでの説明、
給食の試食の後、1年生の給
食指導を参観していただきます。

【水泳ボランティア募集】

6月17日から水泳指導が始ま
ります。それに伴い、例年通り、
保護者の方に水泳ボランティアを
お願いします。

主な仕事内容は安全・健康管理、
連絡などです。後日募集のお知ら
せをお配りしますので、ご協力お
願いします。

安全に気をつけて生活しましょう

生活指導委員会 戸谷 優奈

子供たちが元気に校庭を走り回っています。しかし、校舎内での子供たちの様子を見ていると、廊下を走り、友達とぶつかりそうになる子、階段を何段もぬかして飛び降りる子など、危険な場面を見かけます。危険な場面を具体的な事例として取り上げ、できるだけ身近なところから安全を意識して行動できるように指導を続けています。区内では、小学生が横断歩道を横断中に自動車にはねられるという痛ましい事故が起きています。先日のセーフティー教室でもお話ししましたが、子供たち一人一人が自分の安全を守ることができるよう、引き続き指導していきます。

下校時に風雨雷雨等が強くなり、下校させることが危険だと判断した場合、安全だと判断できるまで学校で待機させることがあります。保護者の方の迎えがあれば、引き渡しをしますので、正面玄関より校舎にお入りください。全て落ち着いた生活が送れるよう、ご家庭でも機会をつくり、お子さんと話し合っていたいただければと思います。